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Правописание буквы ь (мягкий знак) 

В современном русском языке буква ь не обозначает никакого звука и является 

только знаком, который пишется при определенных условиях после согласных внутри или 

в конце слова. Мягкий знак выполняет несколько функций: 

 обозначение мягкости согласного на письме; 

 разделительная функция; 

 показатель грамматических форм. 

 

Буква мягкий знак как знак мягкости согласного  

Буква ь обозначает мягкость согласных (кроме шипящих) на конце слова: моль, 

роль, пять, фонарь. При этом мягкость или твердость согласного в конце слова 

определяет разные по смыслу слова: угол - уголь, вес - весь,  ясен - ясень, ел - ель, дан - 

дань. 

Для обозначения мягкости парного согласного перед согласными буква ь пишется 

в следующих случаях: 

 1. После буквы л перед любым согласным, кроме л: львиный, фольга, льдина, 

скользить, несколько, спальня, внимательно, вальс, пальтишко, льстить, апрельский, 

альфа, ольха, зеркальце, мальчик, больше, польщённый. 

НО! Буква ь не пишется  в словах типа мелкий, тарелка, бутылка, вилка, белка, палка. 

!!!Между двумя л мягкий знак не пишется: иллюстрация, аллегория, иллюзия, 

коллекция. 

 

Примечание 1. В большинстве прилагательных с суффиксом -ск-  согласный л  

перед суффиксом – мягкий, поэтому после л пишется ь: сельский, уральский, 

барнаульский. Однако в некоторых прилагательных, образованных от нерусских 

собственных географических названий, сохраняется твердый л, и поэтому ь  не пишется: 

кызылский, ямалский  (наряду с вариантами кызыльский, ямальский ). 

 

2. После мягкого согласного, стоящего перед твердым согласным: только, 

письмо, просьба, возьму, раньше, свадьба, тьма. 

Примечание 1. В большинстве прилагательных с суффиксом -ск-  согласные н и р  

перед суффиксом – твердые, поэтому ь в них не пишется: конский, казанский, тюменский, 

рыцарский.  

Примечание 2. Мягкий знак пишется в прилагательных, образованных от названий 

месяцев (кроме январский): июньский, сентябрьский, декабрьский. 
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Буква ь не пишется внутри сочетаний чк, чн, нч, нщ, рщ, рч, щн, ст, нт, нн: 

ночка, ночник, кончик, барабанщик, спорщик,  испорченный, помощник, мостик, бантик, 

осенний. 

 


